



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE



www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvciideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Mardi 05 mars 2024



PRESSE NATIONALE

Politique

L'INTELLIGENT

ACTIVITÉS DU CHEF DE L'ÉTAT, HIER : SA MAJESTÉ MATHILDE D'UDEKEM D'ACOZ ET LE PAN DE TURQUIE NUMAN KURTULMUS REÇUS

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu en audience, le lundi 4 mars 2024, le président de la Grande Assemblée nationale de la Turquie, Numan Kurtulmus à sa résidence à Abidjan-Cocody. Au terme de cette audience, Numan Kurtulmus a annoncé que la Turquie et la Côte d'Ivoire vont travailler pour augmenter le volume de leurs échanges commerciaux qui sont de 600 millions de dollars actuellement, soit 362,659 milliards de FCFA. Le président de l'Assemblée nationale ivoirienne, Adama Bictogo, était présent à cette audience. Bien avant la délégation turque, le Président Ouattara a reçu Sa Majesté Mathilde d'Udekem d'Acoz, Reine des Belges. Aucune déclaration n'a sanctionné cette première audience.

L'EXPRESSION

COOPÉRATION PARLEMENTAIRE / EN VISITE À YAMOOUSSOUKRO : LA PRÉSIDENTE DU SÉNAT DU CANADA SALUE LA STABILITÉ POLITIQUE EN CÔTE D'IVOIRE

La Présidente du Sénat de Côte d'Ivoire, S.E.Mme Kandia Kamissoko Camara, a reçu, le 4 mars 2024, à Yamoussoukro, la présidente du Sénat du Canada, S.E.Mme Raymonde Gagné, qui effectue une visite d'amitié et de travail en Côte d'Ivoire. Selon le communiqué final lu par Ousmane Samassi Touré, SG du Sénat, les deux présidentes de Chambre ont eu des échanges fructueux sur l'importance des relations historiques entre la Côte d'Ivoire et le Canada, établies depuis 1962. Les deux présidentes de chambre ont par ailleurs réaffirmé leur volonté d'approfondir la collaboration parlementaire entre les deux pays et de poursuivre les échanges sur les questions régionales et internationales d'intérêt commun. La présidente du Sénat du Canada a, en outre, salué le rôle de la Côte d'Ivoire en faveur de la stabilité politique et du développement durable de la région.

L'EXPRESSION

UNION DES CONSEILS ÉCONOMIQUES ET SOCIAUX : AKA AOUÉLÉ PORTE LA VOIX DE LA CÔTE D'IVOIRE AUX ASSISES DE PARIS

Les membres du bureau de l'Union des conseils économiques et sociaux et Institutions similaires francophones (UCESIF) se retrouveront, le vendredi 8 mars 2024, à Paris, en France, pour évoquer les actions à mener pour consolider les acquis de leur entité. Le président du Conseil économique, social, environnement et économique (CESEC), Eugène Aka Aouélé, en sa qualité de vice-président de cette organisation internationale, prendra part à ces assises. L'enjeu de cette réunion de haut niveau sera la présentation et la validation de la candidature au poste de secrétaire général de l'UCESIF. Dr Aka Aouélé portera donc la voix de la Côte d'Ivoire à ces Assises dans la capitale française.

18E CONFÉRENCE DE L'UPCI À ABIDJAN : LES 54 ÉTATS MEMBRES RÉFLÉCHISSENT

C'est sous le signe de la riposte contre les changements climatiques dans le monde que les travaux de la 18e Conférence de l'Union parlementaire des États membres de l'Organisation de la Coopération Islamique (UPCI) se sont ouverts, hier, lundi 4 mars 2024, à Abidjan. Environ 36 délégations (600 officiels), dont 9 conduites par des chefs d'Institutions parlementaires de pays membres de l'OCI participent à ces assises, dont le thème est "Changements climatiques dans le monde : quelle riposte des pays membres de l'UPCI ?". Le président de l'Assemblée nationale ivoirienne, Adama Bictogo, président en exercice de l'Union, qui avait à ses côtés la présidente du Sénat, Kandia Camara, à l'ouverture des travaux, a fait des propositions à l'effet de contrer ce fléau qui met à rude épreuve les économies et la sécurité des États membres.

Economie 



RENTRÉE BUDGÉTAIRE 2024 DU MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE : LE MINISTRE DIARRASSOUBA PRÉSENTE LES RÉFORMES ET PROJETS À METTRE EN ŒUVRE

Le Ministère du Commerce et de l'Industrie a procédé à sa rentrée budgétaire, le lundi 4 mars 2024, à Abidjan-Plateau, sous le thème : "Améliorer la performance budgétaire du Ministère par une gestion efficace des lignes à marché". A cette rencontre qui a réuni l'ensemble du personnel de ce département ministériel, le ministre Souleymane Diarrassouba, qui a présenté le budget de l'exercice 2024, a aussi exposé les réformes et projets que l'enveloppe de 40,908 milliards de FCFA va financer. Ce sont, "les réformes à mettre en œuvre au titre de l'année 2024" et concernent, entre autres, "l'adoption du Code des infrastructures de marchés pour une meilleure gestion et organisation des marchés de gros et de détails".



LA DÉCLARATION DE PATRIMOINE : VOICI LES MEILLEURS "ÉLÈVES"

La bonne gouvernance dans la gestion des Institutions et structures étatiques et la lutte contre la corruption et les infractions assimilées demeurent un combat pour l'État de Côte d'Ivoire. L'un des moyens choisis par l'État de Côte d'Ivoire pour prévenir les détournements de deniers publics, les blanchiments de capitaux et l'enrichissement illicite, d'une part, et renforcer la dissuasion contre toute forme de corruption est la déclaration de patrimoine. Selon les dernières statistiques, le nombre total de déclarations de patrimoine reçues par la HABG a atteint, au 31 janvier 2024, 8 364 sur un total de 10 061 déclarations attendues, soit un taux de déclaration de patrimoine de 83,13%. A ce jour, les assujettis jugés comme les meilleurs élèves sont en premier les magistrats avec 95,71% ; suivis par les ministres avec 92,92%.



REDYNAMISATION DU SECTEUR DE L'HABITAT : LE MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION ANNONCE PLUS DE 500 000 LOGEMENTS

Dosso Amara, directeur des grands programmes immobiliers au Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, a saisi l'occasion du Salon de l'immobilier de Côte d'Ivoire (SICI) qui s'est tenu, les 02 et 03 mars 2024, au Parc des expositions de Port-Bouët, pour annoncer la construction par l'État ivoirien de 530 000 logements au profit des populations ivoiriennes. S'exprimant dans le cadre d'une conférence publique sur le thème : "Historique de la politique de l'habitat en Côte d'Ivoire", M. Dosso Amara a indiqué que la construction desdits logements vise à répondre au besoin croissant de logements dans le pays. Selon le conférencier, les 530 000 logements sont repartis entre un programme de plus de 500 000 logements pour lesquels des contrats ont été signés avec des promoteurs immobiliers et 25 000 logements du programme d'urgence lancé par le Gouvernement.

Société 

EN VISITE DE TRAVAIL EN CÔTE D'IVOIRE : LA REINE MATHILDE DE BELGIQUE S'IMPRÈGNE DES RÉALITÉS DE L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT

Sa Majesté Mathilde d'Udekem d'Acoz, Reine des Belges, était à l'Hôpital mère-enfant de Bingerville en compagnie de la Première dame de Côte d'Ivoire, Mme Dominique Ouattara. La Reine des Belges s'est imprégnée des réalités de cet hôpital. Arrivée en Côte d'Ivoire le dimanche 3 mars 2024, Sa Majesté Mathilde, Reine des Belges s'est rendue, le lundi 4 mars 2024, à l'Hôpital mère-enfant de Bingerville pour une visite guidée. Avec la Première dame de Côte d'Ivoire, Mme Dominique Ouattara, la Reine des Belges a fait le tour de certains services sanitaires, notamment la Néonatalogie, l'oncologie pédiatrique et la chirurgie pédiatrique. Cette visite a été effectuée en présence de plusieurs membres du Gouvernement, dont le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de CMU, Pierre Dimba.

ASSAINISSEMENT DE LA VILLE D'ABIDJAN / APRÈS GESCO, BORIBANA : LES MENDIANTS, LA NOUVELLE CIBLE DU MINISTRE-GOUVERNEUR

Le ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan, Ibrahima Cissé Baongo, a révélé sa prochaine cible dans sa mission d'assainissement du district autonome d'Abidjan : "J'ai dit aux maires que j'ai horreur de certaines choses. Les commerçants ambulants, les mendiants... Il faut une capitale qui soit débarrassée de ce que j'appelle "fléaux". Nous respectons la dignité des mendiants. Mais, dans aucun des livres saints, il n'est dit que la mendicité constitue une activité à mener. Ces mendiants que vous voyez détiennent des cartes professionnelles sur lesquelles c'est écrit "profession mendant". J'ai les preuves, car j'ai vu des cartes à Koumassi. C'est pourquoi à Koumassi, il n'y a pas de mendiants", a-t-il confié au confrère Fraternité Matin, le vendredi 1er mars dernier.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE EN CÔTE D'IVOIRE : 1 500 PERSONNES TUÉES EN 2022 SUR LES AXES ROUTIERS IVOIRIENS

Le mois de mars est consacré, tous les ans, à la promotion de la sécurité routière. C'est dans ce cadre que le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, a lancé, le samedi 2 mars 2024, à Bouaké, dans le Centre ivoirien, la campagne mondiale des Nations unies pour la sécurité routière. Ce jour-là, en présence d'autorités administratives, coutumières, religieuses..., le ministre a fait d'importantes révélations. Amadou Koné a en effet affirmé que la Côte d'Ivoire perd, tous les ans, 7% de son Produit intérieur brut (PIB) du fait des accidents de la circulation. Pis, les axes routiers ivoiriens ont tué 1 500 personnes. Pour le ministre Amadou Koné, ces chiffres, qui émanent de la Banque mondiale, constituent une préoccupation pour le Gouvernement ivoirien. Raison pourquoi le Gouvernement lutte pour réduire le taux d'accidents à 50%.

ALIMENTATION EN EAU POTABLE : L'ONEP FAIT LE POINT DE SES ACTIVITÉS DE 2023 ET RASSURE

L'Office national de l'Eau potable (ONEP), structure du Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, a initié un séminaire à Grand-Bassam, du jeudi 29 février au samedi 2 mars 2024, pour faire le point de ses activités de l'année 2023 et dégager les perspectives de 2024. Le directeur général de l'ONEP, Ibrahima Berté, est revenu sur les grands chantiers réalisés par sa structure. Selon lui, l'ONEP a en cours un grand chantier dénommé "L'alimentation en eau potable des douze (12) grandes villes de la Côte d'Ivoire". Selon lui, ces chantiers sont presque achevés et seront bientôt livrés pour certains d'entre eux. L'ONEP a ensuite déroulé le programme qui a eu du succès auprès des populations. Il s'agit du programme social du Gouvernement, qui a consisté à réparer toutes les pompes hydrauliques sur l'ensemble du territoire.

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a échangé, le vendredi 1er mars 2024, à son cabinet à Abidjan-Plateau, avec le directeur régional de l'UNICEF pour l'Afrique de l'Ouest et du Centre. Pour sa première sortie officielle, Gilles Fagninou a choisi la Côte d'Ivoire. Le fonctionnaire onusien a à juste titre déclaré : "Nous sommes impressionnés par les progrès enregistrés en Côte d'Ivoire, et nous sommes venus encourager notre équipe pays à continuer à soutenir davantage le Gouvernement ivoirien en matière d'éducation, mais surtout apprendre de l'expérience de la Côte d'Ivoire, pour que la région que je couvre en bénéficie".

CONSTRUCTION DU CENTRE DE FORMATION DÉDIÉ AUX MÉTIERS DE L'ANACARDE : LE MINISTRE N'GUESSAN SIGNE UN ACCORD AVEC LE CONSEIL DU COTON ET DE L'ANACARDE

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a procédé, le mardi 27 février 2024, à son cabinet à Abidjan-Plateau, à la signature d'un accord avec le Conseil du coton et de l'anacarde. Il s'agit en effet d'une convention de délégation de gestion d'un centre d'enseignement technique et de formation professionnelle. Le futur centre d'Enseignement technique et de formation professionnelle qui sera construit à Yamoussoukro sera entièrement dédié à la formation des jeunes aux métiers de l'anacarde dans le cadre d'un partenariat État-secteur privé. Le ministre N'Guessan Koffi a salué l'accompagnement des équipes du Millennium challenge account-Côte d'Ivoire (MCA-Côte d'Ivoire).

TROPHÉE TOUR CAN 2023 / IDRIS DIALLO AUX FORCES DE DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ : "NOUS AVONS REMPORTE CETTE COUPE GRÂCE AUX VALEURS QUE VOUS INCARNEZ"

La présentation du trophée de la CAN 2023, glané par les Éléphants en finale face au Nigeria (2-1) aux forces vives de la nation se poursuit. La place des Armes général Ouattara Thomas d'Aquin de l'État-major des Armées a abrité, au Plateau, hier, lundi 4 mars 2023, la cérémonie de présentation du Trophée de la CAN 2023 aux Forces de Défense et de Sécurité. Le slogan affiché à la place des Armes est évocateur : "Le sacrifice est un devoir, quand la patrie est l'enjeu. Bravo aux Éléphants". Idriss Diallo, président de la Fédération ivoirienne de football (FIF) a remercié les Forces de défense et de sécurité qui, selon lui, ont inspiré les Éléphants de Côte d'Ivoire.

SPORT / 3 SEMAINES APRÈS LA CAN : L'ONS LANCE UNE RÉFLEXION SUR LA GESTION DES INFRASTRUCTURES SPORTIVES

L'Office national des Sports (ONS) organise un atelier de réflexion autour du thème : "Stratégie de gestion des infrastructures civiles de l'État et de gouvernance de l'ONS face aux nouveaux défis", les 6 et 7 mars 2024, à Abidjan. Placé sous le parrainage du ministre délégué, ministre des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, cet atelier vise plusieurs objectifs. Entre autres, faire l'état des lieux des infrastructures et leur mode de gestion, examiner les différents modèles de mobilisation de ressources et de financement des infrastructures sportives afin de faire une proposition adaptée au contexte ivoirien, déterminer le mode d'exploitation des infrastructures sportives, proposer une stratégie de maintenance et d'entretien des infrastructures sportives et d'hébergement...



EN CÔTE D'IVOIRE, L'INTERDICTION D'EXPORTER PLUSIEURS PRODUITS VIVRIERS RESTE EN VIGUEUR

Depuis janvier, le Ministère ivoirien du Commerce a interdit l'exportation des produits vivriers pour une période de six mois. À cause de la saison sèche, les autorités veulent éviter des pénuries sur les marchés et garantir des prix abordables pour les consommateurs. Le Gouvernement a levé l'interdiction pour la banane plantain, le manioc et l'igname. Mais la mesure est maintenue pour le reste des produits vivriers, et concerne ainsi toujours les légumes. Selon Mabaty Dosso, la présidente du marché Siporex 2, chaque jour, ce site peut recevoir jusqu'à deux tonnes de produits vivriers. Pour elle, l'interdiction d'exporter ces produits est bénéfique. "La mesure a permis de ravitailler les marchés en quantité et en qualité suffisante. Il ne faut pas tout laisser sortir parce que tout n'est pas produit abondamment en Côte d'Ivoire. Sinon, on sera en pénurie", a-t-elle déclaré lors d'un reportage.



LE RECENSEMENT GÉNÉRAL DES ENTREPRISES ET ÉTABLISSEMENTS DE CÔTE D'IVOIRE (RGEECI) : TOUT SAVOIR SUR L'OPÉRATION LE 5 MARS 2024

Le Recensement général des entreprises et établissements de Côte d'Ivoire (RGEECI) a été officiellement lancé, le 22 février 2024, à San Pedro, par la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba. Cette opération, prévue débiter, le mardi 05 mars 2024, sera, ce même jour, au centre de la tribune d'échange et d'information du CICG, dénommée "Tout savoir sur" (TSS). Retransmise en direct dès 15H00 GMT, sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement, cette conférence sera animée par Hervé Franck Akaffou, coordonnateur technique du RGEECI. Pourquoi ce recensement ? Quels avantages pour l'État et pour les entrepreneurs ? Sur quelle période va-t-il s'étendre ? Quels sont les documents nécessaires au recensement ? Le conférencier va apporter des réponses à ces questions, ainsi qu'à celles des journalistes et des internautes. (Source : CICG)



ÉGALITÉ DES SEXES, LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ ET AUTONOMISATION DE LA FEMME : DE MULTIPLES INITIATIVES ET DES RÉSULTATS TANGIBLES

Comme chaque année, la célébration de la Journée internationale des droits des femmes, le 08 mars, offre l'occasion au Gouvernement ivoirien de faire le bilan des acquis en matière d'égalité des sexes et réaffirmer son engagement à investir dans le futur de la femme. "Agir ensemble pour l'égalité : éradiquer la pauvreté, renforcer les Institutions, investir dans le futur de la femme", est le thème retenu par la Côte d'Ivoire pour la célébration de la 47e édition de la Journée internationale des droits des femmes. En Côte d'Ivoire, de multiples initiatives et la synergie des actions lèvent les contraintes et le pays pose résolument les bases pour agir en faveur de l'égalité homme-femme. La question de l'autonomisation des femmes fait aussi partie des priorités du Gouvernement. Le pays fait partie à juste titre des meilleurs élèves qui ont initié des réformes pour améliorer la participation économique des femmes. (Source : CICG)

JOURNÉE MONDIALE DE LA PROTECTION CIVILE : LES ACTEURS INVITÉS À INCLURE LES TIC DANS L'ÉVALUATION DES RISQUES DE CATASTROPHES NATURELLES

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Vagondo Diomandé, a présidé la 34e édition de la Journée mondiale de la protection civile (JMPC) qui s'est tenue, le 1er mars 2024, à Man, capitale des 18 montagnes. Cette cérémonie a été rehaussée par la présence du ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, qui représentait le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, du ministre en charge de l'Assainissement et de la Salubrité, et des ministres délégués en charge de l'Intégration africaine et des Affaires maritimes. Organisée autour du thème "Les technologies innovantes au service de la protection civile", cette célébration visait à relever la nécessité, pour les services de protection civile, d'inclure et de maîtriser les Technologies de l'information et de la communication (TIC) dans l'évaluation des risques en la matière. Tout en considérant qu'une gestion efficace des catastrophes dépend de l'échange rapide et efficace d'informations entre différentes parties prenantes et que les TIC représentent des outils essentiels pour répondre à ces besoins de communication. (Source : CICG)

RENFORCEMENT DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MINISTRE AMADOU KONÉ PRÉCONISE UNE COLLECTE DES DONNÉES FIABLES DES ACCIDENTS

Lors de la cérémonie marquant la clôture du lancement de la campagne mondiale des Nations unies pour la sécurité routière, les 02 et 03 mars 2024 à Bouaké, le ministre des Transports, Amadou Koné, a insisté sur la collecte des données fiables des accidents, en vue de réduire le nombre de tués sur les routes. Pour le ministre des Transports, le financement de la sécurité routière peut provenir de l'utilisation et la mise à jour des données fiables et de qualité. Pour ce faire, a-t-il souligné, les données ne doivent pas concerner essentiellement le nombre des accidentés. Mieux, elles doivent être caractérisées et rattachées à des références spatiales pour prioriser les interventions et pour recueillir les causes profondes des accidents. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE